
 

Protokoll der Mitgliederhauptversammlung 2025 
 
Termin: 26.01.2025 
 
Ort: Gaststätte „Bauer Südfeld“ 

Backumer Str. 416 
45701 Herten 

 
 
Beginn 10:15 Uhr 
Ende: 13:00 Uhr 

 
Zahl der anwesenden Mitglieder: 44 
davon stimmberechtigt 41 
 
Vom Vorstand anwesend 

 

1. Vorsitzender Michael Nitschke 
Stellvertretende Vorsitzende Martin Adler 

Klaus Uehlemann 
Geschäftsführer 
Schatzmeister 

Ulrich Freitag 
Hans-Peter Heckmann 

  
Versammlungsleiter Michael Nitschke 
Protokollführer Ulrich Freitag 
 
 
Tagesordnung 

 

1 Feststellung der Tagesordnung 
2 Genehmigung des Protokolls der Mitgliederhauptversammlung 2024 
3 Neuaufnahmen 
4 Ehrungen 
5 Frühstück 
6 Verlesung der Jahresberichte und Aussprache 
7 Wahl des Wahlleiters, Entlastung des Vorstandes 
8 Wahl des geschäftsführenden und erweiterten Vorstandes für 2025 
9 

10 
Veranstaltungen 2025 
Anpassung der Beitragsordnung 

11 Anträge 
12 Verschiedenes  

 
 

 
 
  



 

TOP 1 Feststellung der Tagesordnung 
 

Der Vorsitzende begrüßte die anwesenden Mitglieder und eröffnete die Versammlung.  
Die Einberufung der Versammlung erfolgte satzungsgemäß und sie ist beschlussfähig.  
Die Tagesordnung wurde so wie in der Einladung angegeben angenommen. 

 
TOP 2 Genehmigung des Protokolls der Mitgliederhauptversammlung 2024 
 

Das Protokoll der Mitgliederhauptversammlung 2024 wurde einstimmig genehmigt. 
 
TOP 3 Neuaufnahmen 

 
Es stellten sich keine neuen Mitglieder gemäß unserem Aufnahmeverfahren im Rahmen der 
Probezeit vor. 

  
 Ralf Czipkus nutzte die Gelegenheit, sich den Mitgliedern vorzustellen, seine 

Vollmitgliedschaft war bereits durch seine Vorstellung in der Mitgliederversammlung vom 
November 2024 bestätigt worden.  

 
TOP 4 Ehrungen 
 

Die folgenden Mitglieder wurden geehrt: 
 

Ehrungen für 2024 
 
10 Jahre Harald Niewerth (nicht anwesend) 
 Karsten Trettin (nicht anwesend) 
  
15 Jahre Thomas Bach (nicht anwesend) 
 Matthias Hartmann 
 Klaus Uehlemann 
 
20 Jahre Ulrich Freitag 
 Jürgen Twardy (nicht anwesend) 
 
25 Jahre Sebastian Händly (nicht anwesend) 
 Lothar Koslowski (nicht anwesend) 
 
35 Jahre Andreas Peters (nicht anwesend) 
 Walter Wallborn 
 
Anmerkung: Die Ehrung für 60jährige Vereinsmitgliedschaft von Heinz-Bernd Einck als letztem 
noch verbliebenen Gründungsmitglied wurde bereits anlässlich der 60Jahr Feier im 
vergangenen Jahr vollzogen. Ansonsten erfolgt die Ehrung immer für die Jubiläen des 
vergangenen Jahres.   

 
Der Vorsitzende dankte weiterhin:  
 

1. Ulrich Pokwa, Günter Domke, Christopher Platvoet und Jörg Nägeler für den immer 
einwandfreien Zustand des Platzes 

2. Matthias Hartmann für die Arbeit als Webmaster 
3. Thomas Kröhnoff für seine Arbeit als Presse- und Sportreferent. 
4. Jerome und Joel Tix für die Gewährleistung des regelmäßigen Flugbetriebes beim 

Hallenfliegen 
5. Klaus Uehlemann für die Führung der Werkstatt 
6. Christopher Platvoet, Günter Peters und Sven Waltemathe für die Tätigkeit als Fluglehrer 
7. Andreas Thyret für die Führung der Mitgliederverwaltung 
8. Ulrich Flühs für seine Feuerwehreinsätze bei Metallarbeiten 
9. Bernhard Ulrich für die Organisation der Vereinsfahrt in die Rhön 



 

10. allen Mitgliedern für den Einsatz bei den Wettbewerben und Arbeitseinsätzen 
11. und den Vorstandskollegen für die geleistete Arbeit.  

 
Die Versammlung sprach Michael den Dank für seine Vorstandsarbeit als 1. Vorsitzender aus. 
 

 
TOP 5 Frühstück 
 

Die Versammlung wurde von 10:30 Uhr bis 10:50 Uhr zur Einnahme des Frühstücks 
unterbrochen. 

 
TOP 6 Verlesung der Jahresberichte und Aussprache 
 

Hans-Peter Heckmann präsentierte den Mitgliederbericht und den Kassenbericht.  
Das Jahr 2024 wurde mit einem Minus von 11.427,49 € abgeschlossen. Die vollständige 
Präsentation ist für jedes Vereinsmitglied beim Vorstand einsehbar. 

 
 Den Bericht der Kassenprüfer (Karsten Trettin und Hans-Dieter Grütering) wurde von Hans-

Dieter Grütering vorgetragen. Die Kassenprüfer hatten keinerlei Beanstandungen und 
empfahlen der Versammlung die Entlastung des Kassierers, die von der Versammlung auch 
ausgesprochen wurde. Der vollständige Prüfbericht ist für jedes Vereinsmitglied beim 
Kassierer einsehbar 

 
Klaus Uehlemann verlas den Werkstattbericht. Der vollständige Werkstattbericht ist für jedes 
Vereinsmitglied beim Vorstand einsehbar.  
 
Der Sport- und Pressebericht wurde von Thomas Kröhnoff vorgestellt. Der vollständige Sport- 
und Pressebericht ist für jedes Vereinsmitglied beim Vorstand einsehbar.  

 
TOP 7 Wahl des Wahlleiters, Entlastung des Vorstandes 
 

Vorschlag:   Werner Endberg   
 
Ja-Stimmen 41 
Nein-Stimmen 0 
Enthaltungen  0 
 
Werner Endberg nahm die Wahl an. 
 
Werner Endberg dankte dem Vorstand für die im Jahr 2024 geleistete Arbeit und beantragte 
die Entlastung des gesamten Vorstandes.  
 
Ja-Stimmen 41 
Nein-Stimmen 0 
Enthaltungen    0 

 
 
Top 8 Wahl des geschäftsführenden Vorstandes 
 

1. Vorsitzender Vorschlag: Michael Nitschke 
 
Ja-Stimmen 40 
Nein-Stimmen 0 
Enthaltungen  1 
 
Michael Nitschke nahm die Wahl an 
 
 

  



 

Stellvertretende Vorsitzende   
 
Vorschlag 1: Klaus Uehlemann  
    
Ja-Stimmen 40 
Nein-Stimmen 0 
Enthaltungen  1 
 
Klaus Uehlemann nahm die Wahl an 
 
 
Vorschlag 2: Martin Adler 
 
Ja-Stimmen 40 
Nein-Stimmen 0 
Enthaltungen  1 
 
Martin Adler nahm die Wahl an. 
 
 
Geschäftsführer Vorschlag: Ulrich Freitag 
 
Ja-Stimmen 40 
Nein-Stimmen 0 
Enthaltungen  1 
 
Ulrich Freitag nahm die Wahl an. 
 
 
Schatzmeister Vorschlag: Hans-Peter Heckmann  
 
Ja-Stimmen 40 
Nein-Stimmen 0 
Enthaltungen  1 
 
Hans-Peter Heckmann nahm die Wahl an.  
  
 
Benennung des erweiterten Vorstandes 
 
Die Benennung der u.g. Personen wurde durch die Mitgliederhauptversammlung einstimmig 
bestätigt.  
 
Jugendreferent  Keine Wahl 
Weil sich in der Versammlung kein Mitglied für diese Aufgabe zur Verfügung stellte muss 
diese bis auf weiteres vakant bleiben. Deshalb bittet der Vorstand alle Mitglieder, sich auch 
noch nach der Mitgliederhauptversammlung für die Jugendarbeit zur Verfügung zu stellen.  
 
Sportreferent Vorschlag: Thomas Kröhnoff 
 
Werkstattleiter: Vorschlag: Klaus Uehlemann 
 
Platzwart: Vorschlag: Ulrich Pokwa 
 
Webmaster: Vorschlag: Matthias Hartmann 

 
Pressereferent: Vorschlag: Thomas Kröhnoff 
 

  



 

Kassenprüfer Vorschlag:  Hans-Dieter Grütering (weiterhin) 
  Bernhard Ulrich       

 
Jugendsprecher: Vorschlag: keine Wahl 
 
Weil sich in der Versammlung kein Mitglied für diese Aufgabe zur Verfügung stellte, muss 
diese bis auf weiteres vakant bleiben. 

 
Fluglehrer: Günter Peters, Christopher Platvoet und Hans-Peter Heckmann 

 
Die vorgeschlagenen Mitglieder nahmen die jeweilige Aufgabe an. Die nicht Anwesenden 
hatten ihre Zustimmung im Vorfeld erklärt. 

 
Top 9 Veranstaltungen 
 

15.03.2025 Platzpflege im Rahmen „Herten putzt sich raus“ 
06.04.2025   11:00 Uhr Anfliegen 
29.05.2025 Sommerfest mit RES Vereinsmeisterschaft 
09. – 13.07.2025 Vereinsfahrt in die Rhön 
20.07.2024 RES Wettbewerb  
16./17.08.2025 Großseglermeeting  
26.10.2025 Abfliegen 
06.12.2025    Platzpflege 
07.12.2025   11:00 Uhr Nikolausfliegen 
 
02.04.2025   19:00 Uhr Mitgliederversammlung  
02.07.2025   19:00 Uhr Mitgliederversammlung  
03.09.2025   19:00 Uhr Mitgliederversammlung  
05.11.2025   19:00 Uhr Mitgliederversammlung 

 
  



 

TOP 10 Anpassung der Beitragsordnung 
 

Der Vorstand stellte den Antrag die Beitragsordnung anzupassen.  
 
Im Rahmen der Diskussion unter den Teilnehmenden wurde beschlossen, auf Basis der 
aktuellen Finanzsituation des Vereins, die ursprünglich beantrage Erhöhung um 3,00 € für 
Vollmitglieder und 2,00€ für Doppelmitglieder auf 5,00 € für Vollmitglieder und 4,00€ für 
Doppelmitglieder anzuheben.  
 
Die folgende Beitragsordnung wurde dann zur Abstimmung gestellt: 

 

 
 

Ja-Stimmen 34 
Nein-Stimmen 3 
Enthaltungen 4 
 
Die neue Beitragsordnung wurde damit angenommen.  
 
Anmerkung: Im Nachgang der Sitzung war aufgefallen, dass bzgl. Doppelmitglieder der Wert 
der Arbeitsstunden nicht angegeben war und der Beschluss der MHV 2016 bzgl. der Höhe der 
Ersatzzahlung nicht enthalten war. Um Missverständnissen vorzubeugen wurde dieser Fehler 
in der o.g. Darstellung korrigiert. Diese Werte und Inhalte waren kein Bestandteil des Antrages 
oder der Diskussion zu dem Antrag. 

 
  



 

TOP 11 Anträge 
 

Antrag 1 
 

Der Vorstand beantragt eine Änderung der Satzung im §4, Absatz 2.  
 
Beschreibung des Antrages: 
Im Rahmen der Analyse möglicher Einsparpotentiale der Kosten wurde ersichtlich, das ein 
Wechsel der Mitgliedschaft vom DAEC zum MFSD im Kontext der 
Modellflughaftpflichtversicherung auf Basis der aktuellen Mitgliederstruktur eine 
Kostenersparnis von ca. 1.600,00€ bedeutet. Der MFSD ist der Inhaber der für uns relevanten 
Verbandsbetriebserlaubnis und im Rahmen der neuen Geländeausweisung bereits unser 
Ansprechpartner. Um einen Wechsel zum MFSD zu ermöglichen ist eine Änderung am §4, 
Absatz 2 der Satzung erforderlich. 
 
Text alt: 
 

Die Abteilung Luftsport ist ordentliches Mitglied im „Deutscher Aero-Club 
Landesverband Nordrhein-Westfalen e.V.“ und über diesen mittelbares Mitglied im 
DAeC und erkennt deren Satzung und Jugendordnung an. 

 
Text neu: 
 

Die Abteilung Luftsport ist ordentliches Mitglied im „Modellflugsportverband Deutschland 
e.V. (MFSD)“ und über diesen mittelbares Mitglied im DAeC und erkennt deren Satzung 
und Jugendordnung an. 

 
Anmerkung: Die geänderte Textpassage ist in roter Farbe hervorgehoben. 
 
Vorteile: 

• Kostenersparnis von ca. 1.600,00 €/Jahr auf Basis der aktuellen Mitgliederstruktur 
• Versicherungspaket für Vereine 
• Passive Rechtsschutzversicherung für jedes Mitglied im MFSD 
• Kostenloses FMT Digital Abo für jedes Mitglied im MFSD 
• Keine Systemumstellung erforderlich, die Vereinssoftware „Vereinsflieger“ kann weiterhin 

genutzt werden 
 

Nachteile 
• Keine 
 
Im Rahmen der Gespräche mit dem MFSD wurde bekannt, dass aktuell Gespräche zwischen 
dem Aeroclub NRW und dem MFSD für einen Übergang des Modellflugs zum MFSD laufen. 
Es kann daher sein, dass ein eigeninitiativer Übergang zum MFSD nicht erforderlich ist. Von 
daher wird diese Satzungsänderung nur umgesetzt, wenn diese durch einen eigeninitiativen 
Übergang erforderlich ist. 
 
Nach intensiver Diskussion wurde über den Antrag abgestimmt: 
 
Ja-Stimmen 36 
Nein-Stimmen 0 
Enthaltungen 5 
Der Antrag ist damit angenommen. 

 
  



 

Antrag 2 
 
Der Vorstand beantragt eine Änderung der Satzung im §15, Absatz 1 
 
Text alt: 
 

1. Der Vorstand besteht aus:  
... 
d) dem Kassierer. 

 
Text neu: 
 

1. Der Vorstand besteht aus:  
... 
d) dem Schatzmeister. 

 
Anmerkung: Die geänderte Textpassage ist in roter Farbe hervorgehoben. 
 
Ja-Stimmen 41 
Nein-Stimmen 0 
Enthaltungen 0 
 
Der Antrag ist damit angenommen. 

 
 

Antrag 3 

Der Vorstand beantragt eine Änderung der Satzung im §9, Absatz 3  

Text alt:  

... 
Der Nachweis über die abgeleisteten Arbeitsstunden oder deren ersatzweise 
Entrichtung in Geld muss bis zum Jahresende des Jahres erbracht werden, in dem die 
Arbeitsstunden zu leisten waren.  

Text neu: 
... 
Der Nachweis über die abgeleisteten Arbeitsstunden oder deren ersatzweise 
Entrichtung in Geld muss bis zum 10.12. des Jahres erbracht werden, in dem die 
Arbeitsstunden zu leisten waren.  

Anmerkung: Die geänderte Textpassage ist in roter Farbe hervorgehoben.  

Ja-Stimmen 41 
Nein-Stimmen 0 
Enthaltungen 0 
Der Antrag ist damit angenommen. 

 
  



 

TOP 12 Verschiedenes 
 

RES-Bauprojekt  
Das RES Bauprojekt wurde im Zeitraum 02.02. bis 09.05.0224 durchgeführt. 10 von 13 
Mitgliedern haben das Modell termingerecht fertiggestellt. Im Rahmen des Sommerfestes 
2025 werden wir eine RES Vereinsmeisterschaft veranstalten.  
 
Zukünftige Wettbewerbsveranstaltungen 
 
Auch die 2025 veranstalteten Wettbewerbe haben wieder ein positives Ergebnis 
erwirtschaftet, deshalb ist es das Ziel des Vereins, weiterhin Wettbewerbe zu veranstalten. 
Allerdings muss für eine gesicherte Durchführung die Bereitschaft der Mitglieder hier als 
Helfer mitzuwirken, gesteigert werden.  
Im Jahr 2025 ist leider aufgrund äußerer Umstände keine Wettbewerbsdurchführung möglich. 
In den Monaten April bis Juni sind keine freien Termine in den Wettbewerbsklassen F3K und 
RES verfügbar, danach ist der Mais Bewuchs in den angrenzenden Ackerflächen für eine 
Wettbewerbsdurchführung zu hoch. 
 
Allgemeines / Verhalten am Platz  
 
Für das Vereinsheim gibt es keinen zuständigen Raumpflegedienst. Wer das Vereinsheim 
nutzt, sorgt bitte auch für Sauberkeit. Ist der Abfalleimer voll, bitte den Müllsack austauschen 
und entsorgen. Die Kosten der Entsorgung werden selbstverständlich erstattet. Wer keine 
Möglich der Entsorgung hat, kann eine Info an Hans-Peter Heckmann geben, der dann die 
Entsorgung übernimmt.  
 
Bei der Anfahrt zu unserem Platz muss Rücksicht auf die Spaziergänger genommen werden. 
Bei evtl. Diskussionen mit Spaziergängern/Besuchern sollten wir uns generell deeskalierend 
verhalten.  
 
Satzungsgemäß ist unser Verein politisch und religiös neutral. Gespräche und Äußerungen im 
Beisein von Gästen, durch die der Verein Gefahr läuft, in ein politisches Lager eingeordnet zu 
werden, sind daher zu unterlassen.  
 
Kommunikation  
Die vereinsinterne Kommunikation erfolgt ausschließlich per E-Mail. Die Mitglieder sind daher 
aufgefordert, Änderungen der E-Mailadresse dem Mitgliederwart schnellstmöglich mitzuteilen.  
 
E-Mailadresse des Mitgliederwarts: mitglieder@fsv-vest.de 
 
Auch die Änderungen von anderen Daten (z.B. die Bankverbindung) müssen zeitnah über 
diese E-Mailadresse mitgeteilt werden.  

 

 
Hinweis: Aus Gründen der Lesbarkeit wurden nur die Unterschriften und nicht das gesamte 
Protokoll eingescannt. Das unterschriebene Originaldokument ist beim Vorstand einsehbar. 

 

mailto:mitglieder@fsv-vest.de

